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（1）本次调查问卷共有18个空调品牌，填
写问卷时只需要在选项上打“√”即可。如果
你的答案不在备选项中，可直接填入空白处。

（2）问卷调查的前 100 名参与者将获得
由爱的承诺珠宝提供的精美吊坠一个。填写
调查问卷并完整填写个人信息的参与者，均
有机会参与问卷抽奖并获得精美礼品一份。

（3）参与者可采取邮寄、现场填写和微信
投票的方式参与活动。

（4）关注平顶山日报传媒集团商业工作室
微信公众号：平顶山商业内参，参与本次调查投
票活动。打开微信，右上角“+”选择扫一扫，扫
描下方二维码添加微信好友，也可以搜索微信
公众号：pdssync添加。

感谢爱的承诺珠宝和苏宁易购开源路旗
舰店为本次问卷调查提供奖品。

邮寄地址：建设路西段 268 号平顶山日
报传媒集团广告中心 211 室，咨询电话：
7036176 微信公众号：pdssync

为方便领取奖品，个人信息务必填写完整。

有奖问卷填写说明一、空调购买情况
1.您家里现在拥有几台空调
A.0台 B.1台 C.2台 D.3台或以上
2.您现在使用的空调品牌是：
A.海尔 B.格力 C.美的 D.春兰
E.格兰仕 F.科龙 G.海信 H.新科
I.奥克斯 J.长虹 K.志高 L.TCL
M.澳柯玛 N.LG O.三星 P.松下
Q.日立 R.新飞 S.其他
3.您能接受的空调价格区间是：
A.1000-2000元 B.2000-3000元
C.3000-4000元 D.4000-5000元
E.只要是我喜欢的，价格无所谓
4.您是通过哪种方式购买空调：
A．网上购买 B. 品牌旗舰店
C.苏宁易购 D.永乐 E.商场
5.空调购买影响因素：购买空调时，您会

考虑的因素是（多选）
A.品牌 B.质量 C.服务 D.价格
E.外观 F.功能 G.其他（请注明）：
6.如果您现在需要购买一台空调，您会

优先考虑哪些品牌？
A.海尔 B.格力 C.美的 D.春兰
E.科龙 F.格兰仕 G.海信 H.新科
I.奥克斯 J.长虹 K.志高 L.TCL
M.澳柯玛 N.LG O.三星 P.松下
Q.日立 R.新飞 S.其他

二、空调使用情况
1.空调使用时有噪声吗？
A．有 B.没有 C.没有注意
2.在夏季，你处于空调房的时间是多久？

A.0-3小时 B.3-6小时 C.6小时及以上
3.您在使用空调时，一般会将温度设置

为几摄氏度？
A.16-20摄氏度 B.21-25摄氏度
C.26摄氏度及以上
4.使用空调时，你是否会注意通风情况？
A．通风 B.不通风 C.看情况
5.空调使用中，你是否会出现以下情况
A.注意力不集中，工作效率低
B.鼻子、嗓子发干
C.疲劳乏力 头晕头痛
D.其他
6.空调使用中担心的问题
A.影响空气质量 B.制冷不佳
C.电费高 D.其他

三、空调售后服务情况
1.您对所使用空调商家的送货安装服务

满意程度如何？
A. 非常满意 B.基本满意 C.不满意
2.空调在安装过程中，收取了哪些费用？
A.未收费 B.安装收费 C.配件收费
3.您对所使用空调商家的售后维修服务

满意程度如何？
A. 非常满意 B.基本满意 C.不满意
4.空调售后的配货安装过程中，相比较

而言，您最关注哪一项？
A.上门的及时性 B.服务收费的合理性
C.服务质量 D.其他
5.您使用空调过程中，有过哪些故障？
A.未出现故障 B.制冷故障 C.无法启动
D.遥控不灵敏 E.噪声过大

6.关于空调的报修，从您个人的经验来
看，觉得下面哪个方面需要改进？

A.报修的便捷性
B.响应性（报修响应是否及时）
C. 准时性（服务人员是否到达准时）
D.其他
7.关于维修价格，从您的个人经验来看，

觉得以下哪个方面最需改进？
A.检查费 B.修理费 C.上门服务费
D.收费凭证是否齐全
8.关于售后维修服务，从您的经验来看，

您觉得以下哪一点最需要改进？
A.服务效率 B.服务质量 C.服务收费
D.服务人员 E.其他
9.以下售后服务的细节中，从您个人经

验来看，您觉得哪一项最不能忍受？
A.服务人员进门不出示员工卡
B.服务人员的语言难懂，沟通有障碍
C.不主动出示维修价目表
D.服务人员不主动介绍产品保养知识
E.其他（请注明）

_____________________________
10.请为您使用过的空调品牌打分
（1-10分）
A.海尔 B.格力 C.美的
D.春兰 E.格兰仕 F.科龙
G.海信 H.新科 I.奥克斯
J.长虹 K.志高 L.TCL
M.澳柯玛 N.LG O.三星
P.松下 Q.日立 R.新飞
S.其他
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行政裁定等了一年半

虽然杨安进律师对记者称“我
们只是把它当成一个普通案件，受
专利权人委托，就侵权提出行政处
理请求，并没有觉得有特别的含
义”，但这个案子依然给苹果公司带
来不小挑战，在华卷入专利纠纷的
消息上周五爆出后，苹果当日股价
在美股交易中下跌2.28%。

记者获悉，北京市知识产权局
5 月 10 日作出的“京知执字(2016)
854-16号”《专利侵权纠纷处理决定
书》认为，经过比对，被控侵权产品
与涉案专利虽存在一系列的差别，
但均属于一般消费者难以注意到的
微小差异，故应当认定被控侵权产
品与涉案专利无显著区别，落入涉
案专利的保护范围。据此，该局责
令苹果公司停止销售、中复公司停
止许诺销售和销售被控侵权产品。

此案还得回溯到两年前。
2014年 1月 13日，佰利相关手

机产品提出外观设计专利申请，授
权公告日为2014年7月9日。

2014年9月，苹果发布iPhone6
和iPhone6Plus。当时就有网友说，
苹果手机与一款名为“100+”的手机
十分相似。“100+”正是佰利公司的
产品。记者从微博认证号“百加手
机”上看到，杨安进律师曾代表佰利
公司向苹果公司发出律师函，指出
iPhone6有潜在专利风险———当

时是2014年9月2日，iPhone6尚未
正式发售。对于那次交流，杨律师
回忆道，当时的沟通并没有实质性
举措，苹果只是简单否认侵权。
2014年底，佰利公司向北京市知产
局提出行政处理的请求。

北京市知产局认定iPhone6和
iPhone6Plus确实有侵权。但在广
大网友眼中，iPhone6和“100+”手机
其实没那么相似。知乎网友“周卓”
感慨：“对比了两个手机的图片，完
全没看出哪点像了啊！”还有网友开
玩笑称：“现在智能手机和美女一
样，离远了你真分不清楚。”

对于这一疑问，杨安进律师介
绍，外观专利的侵权判断是专业性
很强的事情，专业人员不仅熟悉专
利法知识，对行业也有所了解。就
此案而言，双方律师对智能手机外
观发展的经历、区别和设计潮流都
进行了调查，双方举证，把信息汇总
到合议组。在此过程中，苹果公司、
佰利公司都各自举证、彼此充分辩
论。双方是对等的，提供证据，发表
观点，相互反驳，举反证。一般消费
者不具备专业知识，对智能手机外
观的过去、现在和未来往往缺乏系
统认识，所以得出与专业人士不一
样的结论，这也正常。

还有网友质疑，“百加手机”去
年5月业已停产，还在起诉苹果公
司，“都是套路”。杨安进表示，专利
跟手机产品并没有直接关系。佰利
公司现在起诉的是专利侵权，从这

个角度出发，不需要考虑关联产品
的状况，是否生产销售，并不重要。

陷入困境的佰利公司

杨安进在接受记者专访时很有
感慨，对于佰利这样的创业公司，风
险很大。他说：“2014年，佰利公司
还经营得好好的，但到了2015年，
就陷入了困境。”

深圳手机业内人士对佰利、百
分之百及其创始人徐国祥都有所了
解。记者检索发现，深圳市佰利营
销服务有限公司注册于 2012 年 6
月，主营数码通信产品，电子产品的
技术开发，手机的技术开发与销
售。这说明佰利并非如今美国盛行
的“专利流氓”———没有实体业
务、主要通过积极发动专利侵权诉
讼而生存的公司。然而，佰利公司
2015年的资产状况信息显示，当年
该公司资产总额为28.76万元，全年
营业总收入为0元，利润为-45.01万
元，负债总额为662.55万元。

佰利公司的母公司深圳百分之
百数码科技有限公司的情况也不乐
观。百分之百由徐国祥在2006年
10 月创立，2015 年的资产总额为
7121.11万元，负债总额为8019.83万
元。深圳信用网搜索结果显示，百分
之百公司股权遭到法院冻结，其中徐
国祥持有的部分股权曾质押给中信
银行深圳分行、中国银行深圳罗湖分
行。此外，百分之百公司还面临多起

追讨劳动报酬的劳务诉讼。
公开资料显示，徐国祥在1995

年加入华为公司，1998年负责组建
华为数据通信产品部，担任总监兼
总工程师；2002年，徐国祥加入宇
龙酷派公司，任副总裁兼首任手机
事业部总经理；2004年受邀再度加
入华为公司，任华为终端公司全球
营销总监；2006年10月，创建深圳市
百分之百数码科技有限公司。

业内人士透露，徐国祥已久不
露面。他的个人认证微博停留在
2012年8月14日再无更新；他此前
接受媒体采访还是在去年3月，当
时他透露百分之百正在进行的新一
轮融资，处于比较关键的阶段。

记者试图通过公司注册信息上
所留的联络方式联系佰利公司和百
分之百公司，但未能联系上。

联想起当年苹果公司在 iPad
商标案中败诉给深圳唯冠公司，随
后用6000万美元达成和解，外界猜
测，佰利和百分之百公司可能寄望
从苹果公司拿到巨额赔偿或和解
费，摆脱困境。

暂不便透露索赔诉求

北京润明律师事务所律师、专
利代理人韩羽枫律师曾在北京市第
二中级人民法院专利合议庭担任法
官。据他介绍，苹果提出行政诉讼
后，“正常看，一、二审案件最后耗时
两年也是正常的。最终法院认定知

识产权局所做决定无误的情况下，
可以申请法院强制执行”。

杨安进也表示，接下来的诉讼
可能还需要一两年时间。杨安进是
国内知名的知识产权律师，曾任国
家知识产权战略制定工作领导小组
评审专家，2013年被评为北京“十
佳知识产权律师”。他感慨，如今小
公司在知识产权领域维权成本太
高，时间实在耗不起，“就此案来说，
从提起行政仲裁到最后结案，前后
三四年时间，维权太难了，希望媒体
能就此多进行呼吁”。

如今市场上苹果 iPhone6 和
iPhone6Plus正常售卖。根据我国
《专利行政执法办法》，即使苹果已
经向北京知识产权法院起诉，但执
行北京市知产局的决定仍是其法定
义务。

韩羽枫表示，iPhone6 手机是
否就此告别中国市场取决于苹果公
司。如果终审依然认定有侵权，佰
利在向苹果公司主张赔偿损失时，
销售额和赔偿额将与其是否执行北
京市知产局的决定直接相关。

至于赔偿额度，韩律师表示，会
依照营业额按照一定比例计算。

在被问及佰利公司是否提出经
济上的索赔诉求时，杨安进律师采
访时表示，在这方面，还没有可以披
露的信息。因为目前只进行到行政
投诉阶段，只定性不赔偿。在进入
司法程序后，佰利是否会有进一步
举措，目前不便说。 （南都）

小公司“扳倒”大苹果？不容易
深圳佰利公司代理律师讲述小公司维权的困难和风险

突然之间，深圳市佰利营销服务有限公司就火了起来。
在中国，电子巨头苹果公司曾打过不少专利诉讼官司，大多胜诉。不过就iPhone6的手机外观

专利，苹果却暂时输给了深圳佰利。
由于被北京市知识产权局认定手机产品侵犯深圳市佰利营销服务公司的外观设计专利，苹果

近日被责令停止销售iPhone6和iPhone6Plus两款机型。不服该决定的苹果公司上周向北京知识
产权法院提起了行政诉讼，要求法院依法撤销被诉决定，同时宣告被控侵权产品 iPhone6、
iPhone6Plus两款手机未落入涉案专利权的保护范围。

深圳佰利是一家怎样的公司？北京市知产局为何在裁定中认定苹果侵权？该案原告代理律师
北京维诗律师事务所合伙人杨安进6月22日接受记者采访时表示：由于知识产权纠纷的专业性和
程序复杂性，公司维权很困难，时间成本根本耗不起。

“100+”手机外观 iPhone6手机外观


